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Заведует хозяйством
Любовь Бунегина, жи-
тельница города Вологды.
Приезжает она в Пиги-
линку  на длительный пе-
риод только весной и ле-
том, а все дела по ведению
хозяйства ложатся на пле-
чи двух человек: Валенти-
на Федосеева и его жены
Светланы Трушиной, ко-
торая оказывает и вете-
ринарные услуги. Техни-
ки сельхозпредприятие
не имеет, поэтому пользу-
ются трактором Валенти-
на Федосеева.

"Сейчас в стаде триста
пятьдесят овец племен-
ной романовской поро-
ды, завезённых с  Ярос-
лавского племпредприя-
тия, - рассказывает ди-
ректор хозяйства Лю-
бовь Бунегина. - Идёт
второй окот.  Позднее де-
лаем  выбраковку. Если
допустимые отклонения
превышены - к примеру,
у животных выросли
рога, или белое пятно на
лбу увеличено, их не ос-
тавляем. Окот проходит
легко,  так как вес ягнен-
ка при рождении неболь-
шой. Но некоторые  овцы
после окота не подпуска-
ют к себе ягнят, поэтому,
чтобы выкармливать их,
купили коз. Овцы рома-
новской породы вынос-
ливы и неприхотливы,
они привычны к силь-
ным перепадам темпера-
туры, поэтому, несмотря

ДЕЛА СЕЛЬСКИЕ

                   РОМАНОВСКИЕ ОВЦЫ
                   ЛЮБОВИ БУНЕГИНОЙ

Общество с ограниченной ответственностью "Пигилинка", занимающееся овцеводством,  работает в
Ногинском сельском поселении второй год. Для частного бизнеса нашего района это новое

направление  сельскохозяйственного производства.

на холодную зиму, паде-
жа не было. Чтобы сохра-
нить тепло, животные
содержались на глубо-
кой  подстилке.

На луга отару начали вы-
пускать в конце июня, па-
сём утром и вечером, всё
остальное время они нахо-
дятся или в помещении,
или в загоне, рядом с фер-
мой".

Овцы - животные стад-
ные. Убедились в этом и
мы, когда побывали на
ферме.  Держались они
группами.

"Сено покупаем в ООО
"Георгиевское", - продол-
жает Любовь Васильевна.
- В рационе недостаточно
микроэлементов, поэтому
вводим их в организм жи-
вотных через инъекции.
Продажей  животных насе-
лению я не занимаюсь.
Мясо сдаём на рынок горо-
да Вологды, после предва-
рительно проведённого
ветеринарного осмотра".

Прежде чем привезти
овец, в животноводческом
помещении хозяйка сде-
лала ремонт, санитарную
обработку, провела элект-
ричество. Условия для их
содержания улучшаются,
на это израсходованы
большие денежные сред-
ства. И если уж не останав-
ливаться на полпути, нуж-
но делать реконструкцию
помещения телятника, на-
ходящегося рядом. На эти
цели, по словам Любови

Любовь Бунегина уверена в успехе своего предприятия.

Романовские овцы быстро привыкли к новым ус-
ловиям содержания.

ДЛЯ СПРАВКИ:
Овцы романовской породы  приносят за окот не ме-

нее чем по два ягненка, а часто у них бывает и от трех
до пяти ягнят. Ценная особенность маток - способность
приносить приплод по два раза в год.

Необычен у племенных романовских овец шерстный
покров. Он состоит из волокон двух типов - ости и пуха.
Причем они разного цвета: пух белый, а ость черная,
потому-то и масть романовских овец бывает от свет-
ло-серой  до черной. Шерсть у романовки грубая, в ста-
рину из нее обычно валяли валенки - серые, мягкие и
очень теплые.

Мясная продуктивность овец определяется их мно-
гоплодием и скороспелостью. В среднем к трехмесяч-
ному возрасту  ягнята весят по 22-24 килограмма. Так
что в расчете на матку за год можно получить от 70 до
120 килограммов мяса. К кормам романовки неприхот-
ливы. Такие овцы как нельзя лучше подходят для лич-
ных подсобных хозяйств.

Бунегиной, потребуется
двенадцать миллионов
рублей.

 "Большие затраты свя-
заны также с оформлени-
ем документов на землю,
- говорит директор ООО
"Пигилинка". - Согласно
законодательству, нам не-
обходимо получить на
неё право собственности,
а работы по кадастровой
оценке земли для такого
предприятия, как наше,
стоят немало".

Главная задача руково-
дителя ООО "Пигилинка"
- получить для предприя-
тия статус племрепродук-
тора по разведению овец
романовской породы, да-
ющего право продавать
скот по племсвидетель-
ству и вести племенную
работу. "По закону офор-
мление этих документов
я могу начать только пос-
ле двух лет работы пред-
приятия. После получе-
ния разрешения буду

иметь возможность про-
давать романовских овец
по всей России. Кстати,
моё предприятие - един-
ственное в Вологодской
области,  занимающееся
разведением овец этой
породы", - рассказывает
Любовь Бунегина.

Год работы ООО "Пиги-
линка" - пока лишь пери-
од становления. Считает-
ся, что овцеводство менее
трудоёмко в сравнении с
содержанием крупного
рогатого скота. Но с реа-
лизацией этого нового
для нашего района проек-
та хлопот много. Для по-
лучения статуса племреп-
родуктора необходимо
выполнять ряд достаточ-
но серьезных требований
по организации и прове-
дению селекционно-пле-
менной работы.

"Первый кирпич" в ос-
нову нового предприятия
положен, но самое труд-
ное еще впереди.

Лариса КУЛЕШОВА. Фото автора.

   РЕМОНТИРУЮТ ДОРОГИ,
            СТРОЯТ МОСТЫ
В июне рабочие ОАО "Волого-

давтодор" произвели ремонт до-
рожного покрытия на улице Ра-
тинской и подъезда на улице
Поспелова в деревне Ногинской.
В начале июля они также начнут
ремонт моста через реку Мой-
меньгу в деревне Давыдовской.

                    Лариса КУЛЕШОВА.

           ТРУДОВОЕ ЛЕТО
      ДОРОЖНЫХ РАБОЧИХ
Лето - напряженный период

для  рабочих ФГУ "ДЭП №184".
Они окашивают траву на обочи-
нах, производят вырубку дере-
вьев и кустарников, нарушаю-
щих видимость на участках ав-
тодороги Москва-Архангельск,
очищают водопропускные тру-
бы от мусора, убирают с дорож-
ного покрытия посторонние
предметы.

                    Лариса КУЛЕШОВА.

      В ШКОЛЕ - РЕМОНТ
Как уже сообщалось в газете

"Восход", на ремонт  здания  Сям-
женской средней школы из фе-
дерального бюджета выделено
один  миллион восемьсот тысяч
рублей. По результатам прове-
денного аукциона победителем
стал подрядчик из города Волог-
ды - ООО "Промсталь".

Из  сэкономленных средств че-
тыреста сорок  тысяч рублей
пойдет на замену оконных бло-
ков на стеклопакеты.  Ремонт-
ные работы, которые ведет бри-
гада из двух человек, начались
17 июня. Рабочие  разобрали
полы в столовой, убрали дере-
вянную отделку, готовятся к
стяжке полов.

За проведением  ремонта сле-
дит общественный родительс-
кий контроль.

              Руфина ПШЕНИЦЫНА.

  СТАТИСТИКА НЕ РАДУЕТ
По данным Сямженского сек-

тора ЗАГС Управления ЗАГС по
Вологодской области, в июне в
нашем районе родилось три ма-
лыша. Заключили брак девять
пар. Примечательно, что в июне
не было ни одного развода. В
первом летнем месяце смерт-
ность в четыре раза превысила
рождаемость - зарегистрирова-
но двенадцать случаев.

За полгода статистика такова:
родилось тридцать восемь де-
тей, заключено двадцать браков,
шестнадцать пар расторгли свои
отношения, зарегистрировано
восемьдесят шесть смертей.

                             Анна КНЯЗЕВА.
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День фермера состоялся
в городе Кириллове Воло-
годской области двадцато-
го июня, на базе крестьян-
ского хозяйства "Кураки-
но" Виктора Мишинцева.

На вологодской земле он
проводится восьмой раз. В
празднике фермеров приня-
ли участие главы крестьян-
ско-фермерских хозяйств
Вологодчины.

Сямженскую делегацию
представили главы кресть-
янско-фермерских хозяйств
Раиса Белякова, Олег Ябло-
ков, Валентина Соколова, Ба-
гав Мурзаев, а также заведу-
ющая отделом сельского хо-
зяйства администрации рай-
она Ольга Журавлёва, веду-
щий специалист отдела На-
талья Вепрева.

"Мероприятие началось с
посещения интерактивного
музея, где гостям рассказа-
ли об  истории Вологодской

СОБЫТИЯ

               ФЕРМЕРАМ ПОКАЗАЛИ ПУТЬ К УСПЕХУ

Справка. Крестьянское хозяйство "Куракино" ведёт деятельность по организации от-
дыха и развлечений, культуры и спорта, искусства, туризма, зрелищно-развлекательную
деятельность, осуществляет производство хозяйственных и декоративных керамичес-
ких изделий, занимается сельскохозяйственным производством, охотой и предоставле-
нием услуг в этих областях.

- Сергей Николаевич, так поче-
му же всё-таки в последнее вре-
мя участились случаи возгораний
бань?

- Загораются не только бани, но и
другие хозяйственные постройки.
Что касается бань… Предвижу Ваш
вопрос о пожаре в Сямже на улице
Юбилейной тридцать первого мая,
где сгорели гараж, баня, поврежден
соседний жилой дом… В настоящее
время ведётся следствие, оно и ус-
тановит причину возгорания. В вос-
кресенье, шестнадцатого июня, по-
жарные также выезжали на возго-
рание бани на улице Горке. Причи-
на - перекал трубы, монтаж которой
был произведён с нарушением. Ма-
териальный ущерб небольшой -
возгорание потушили, так как о нём
вовремя сообщили, оперативно
вызвали пожарных. В субботу, двад-
цать второго июня, загорелась баня
на улице имени Коробицына. При-
чина та же - перекал печи. Матери-
альный ущерб небольшой - постра-
дала внутренняя отделка, но при
правильной эксплуатации печи по-
жара могло не быть.

Отмечу, что основные причины
возгораний бань - неисправности
при монтаже печей и нарушение
правил их эксплуатации. А вообще
основных причин возгораний жи-
лых домов и хозяйственных постро-
ек три: неисправное обустройство
отопительных печей и нарушение
правил их эксплуатации, неисправ-
ность электрооборудования (про-
водки), нарушение правил противо-
пожарной безопасности граждана-
ми  в состоянии алкогольного опь-
янения. Если бы не было этих обсто-
ятельств, пожаров было бы значи-

АКТУАЛЬНО

   ЗАТОПИЛ БАНЮ -  СМОТРИ ЗА НЕЙ
В июне в Сямже  произошло несколько случаев возгораний бань,

несмотря на то, что погода в этот период была отнюдь не жаркая. О
причинах пожаров мы попросили рассказать начальника двадцатой

пожарной части Сергея ХОМУТИННИКОВА (на снимке).

 В МОЛОДЕЖНОМ
     ПАРЛАМЕНТЕ

ИНИЦИАТИВЫ

области, - рассказывает за-
ведующая отделом сельско-
го хозяйства  Ольга Журав-
лёва. - Затем в крестьянс-
ком хозяйстве "Куракино"
Виктора Евгеньевича Ми-
шинцева состоялось торже-
ственное награждение глав
и работников крестьянско-
фермерских хозяйств. Сове-
щание открыл председа-
тель регионального отделе-
ния ассоциации крестьянс-
ких (фермерских) хозяйств
и сельскохозяйственных
кооперативов России (АК-
КОР) Сергей Беляков. С
праздником фермеров по-
здравили председатель по-
стоянного комитета по аг-
рарной политики Законода-
тельного Собрания области
Александр Калябин, пред-
седатель Общественной па-
латы Вологодской области
Игорь Степанов, представи-
тель Россельхозбанка и

Сбербанка, предпринима-
тель Нина Мишинцева. Сер-
тификаты на получение мо-
лочных поросят из своего
хозяйства вручил коллегам
Усть-Кубинский фермер
Николай Шавалдин. Среди
награждённых - и Раиса Бе-
лякова из Шокши, которая
признана лучшим ферме-
ром региона. Ей вручена По-
чётная грамота заместите-
ля  Губернатора области
Николая Гуслинского, а так-
же сертификат на трёх по-
росят.

В деревне Куракино мы по-
бывали на семейной ферме
крестьянского хозяйства
Мишинцевых, построенную

год назад, где содержатся
племенные овцы романовс-
кой породы, - в настоящее
время в отаре пятьдесят
одна голова. Фермер плани-
рует увеличить поголовье и
организовать производство
по выделке шкур.

В деревне Куракино так-
же мы посетили музей кре-
стьянского быта и госте-
вые дома, авторскую худо-
жественную мастерскую
"Куракинская керамика",
созданную Ниной Мишин-
цевой, женой фермера. Бо-
лее двадцати лет она рабо-
тает с глиной, изготавли-
вая из неё различные деко-
ративные композиции, из-

разцы для облицовки пе-
чей и каминов, вазы, фи-
гурки. Изделия Нины Геор-
гиевны известны во мно-
гих уголках нашей страны,
они украшают музеи и час-
тные коллекции.

Двадцать лет назад Вик-
тор Мишинцев открыл своё
дело, возродив заброшен-
ную деревню Куракино. Се-
годня это благополучная
территория, с развитым ту-
ризмом и производством,
показательный пример
комплексного развития
сельских территорий, к ко-
торому должны сегодня
стремиться сельские адми-
нистрации".

  Подготовила Лариса КУЛЕШОВА.

тельно меньше. Поэтому соответ-
ствующие выводы люди  должны
сделать для себя сами.

- Какие советы Вы дадите жи-
телям района в отношении со-
блюдения правил пожарной безо-
пасности, ведь лето - период ин-
тенсивного строительства
бань?

- Расположение печи внутри поме-
щения должно быть такое, чтобы
даже в случае непредвиденного об-
разования щелей в кладке печи в
помещении не произошел пожар.
При установке печи и проведении
отделочных работ нужно учесть, что
печь не должна соприкасаться с де-
ревом.

Разделки до нагреваемых частей
печи обязательно выполняются из
огнестойких материалов, расстоя-
ние между нагревающими и сгорае-
мыми  элементами должно быть не
менее 38 сантиметров. Расстояние
до деревянных стен от металличес-
кой печи должно составлять более
метра.

Расстояние от зольника до пола у
печи со сгораемым основанием и
толстыми стенками должно быть
больше 13 сантиметров, до дна ды-
мохода - более 20 сантиметров.

Не следует забывать, что длитель-
ное соприкосновение деревянных
частей с поверхностью, разогретой
до 100 градусов Цельсия, приводит
к самовозгоранию. Поэтому следу-
ет особенно тщательно следить за
печью, когда топите баню.

Если вы планируете использовать
тонкостенную печь из кирпича, то
между ней и деревянным полом не-
обходимо создать защитный слой из
листов асбеста толщиной не менее 10

миллиметров и листа кровельного
железа.

При использовании в бане метал-
лической печи её необходимо уста-
навливать на кирпичи, выложенные
в два ряда. На поверхность пола пе-
ред растопочной дверцей необходи-
мо положить металлический лист,
размером не менее 50х70 сантимет-
ров, чтобы выпавшие из топки угли
и искры не стали причиной возник-
новения пожара.

Стену рядом с топочной дверцей
также необходимо защитить от воз-
действия высокой температуры. Для
этого накладывают на неё листы ас-
беста или войлок, пропитанный гли-
ной, а поверх этого слоя набивают
кровельное железо.  Расстояние от
печи до стены напротив должно быть
более полутора метров.

В том случае, если у граждан воз-
никают вопросы по поводу пожар-
ной безопасности при строитель-
стве хозяйственных построек и жи-
лых домов, квалифицированную
консультацию можно получить у со-
трудников отдела надзорной дея-
тельности по Сямженскому району.

                                           Беседовала
                            Лариса КУЛЕШОВА.

На состоявшейся сессии Молодеж-
ного парламента молодые законо-
творцы решили предложить на рас-
смотрение депутатов Законодатель-
ного Собрания области изменения,
согласно которым запрет на прода-
жу алкогольной продукции  на тер-
ритории области должен наступать
не с 23 часов до 8-00, а с 21 часа до
8-00. По мнению молодых парламен-
тариев, такая мера будет   препят-
ствовать алкоголизации населения,
и, в частности, молодежи.

"В Законодательное Собрание об-
ласти поступает много обращений
граждан, которые выражают свое не-
довольство тем, что алкогольная про-
дукция на территории области теперь
продается до 23 часов - рассказала
председатель Молодежного парла-
мента Евгения Смирнова. - Мы реши-
ли рассмотреть и большинством го-
лосов поддержали соответствующие
изменения в закон области".

На заседании члены утверждены
составы комиссий Молодежного
парламента,   приняты критерии и
система оценки работы членов Мо-
лодежного парламента Вологодской
области.

На состоявшемся заседании моло-
дые парламентарии также утверди-
ли свой официальный символ - сло-
ва и аккорды гимна Молодежного
парламента области. Автор гимна -
Ксения Гнездилова (Сямженский
район) представила текст своей
творческой работы.

Его фрагмент -
        Мы - совсем не герои,
        Мы идем в одном строе,
        Проведя много сотен
        Километров в пути!
        У нас общие цели,
        Дни слагают недели -
        Каждый час для дуэли
        За Россию мечты!
            Управление информации
     Законодательного Собрания
                Вологодской области.
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Зачастую не отвечает со-
временным требованиям и
культура водителей и пеше-
ходов на дороге. Сотрудни-
кам ГИБДД часто приходит-
ся действовать в опасных
ситуациях, и это требует от
них исключительного про-
фессионализма, выдержки и
личного мужества.

Безопасность на дорогах
нашего района и на участке
трассы "Москва-Архан-
гельск"  обеспечивают со-
трудники Сямженского от-
деления ГИБДД под руко-
водством Александра Нико-
лаевича Ивановского.

Четвёртый год работает в
органах внутренних дел
старший лейтенант поли-
ции  старший инспектор

                        3 ИЮЛЯ - ДЕНЬ СОТРУДНИКОВ ГИБДД

               ЗА ПОРЯДОК НА ДОРОГАХ
Обстановка на дорогах сегодня отличается особой сложностью. Постоянно увеличивается количество авто-

владельцев, растёт транспортный поток, в котором очень много "скоростных" автомобилей, изменяются прави-
ла дорожного движения.

дорожно-патрульной служ-
бы отделения полиции по
Сямженскому району Алек-
сей Сундуков. Несмотря на
трудности профессии, он
ни разу не пожалел о сво-
ём выборе.

"В последние годы дежур-
ства стали особенно напря-
жёнными, так как нагрузка
на инспекторов возросла -
сейчас нет патрульно-по-
стовой службы, - рассказы-
вает Алексей. - Каждая сме-
на проходит по-разному. Во-
дители нередко нарушают
правила дорожного движе-
ния, не выполняют требо-
вания об остановке, бывают
и опасные ситуации. Но на
дорогах должен быть поря-
док. Работа полицейских

находится под постоянным
контролем областного уп-
равления и отдела соб-
ственной безопасности
МВД России по Вологодской
области. Очень часты про-
верки на предмет соблюде-
ния законности действий
сотрудников  отделения
ГИБДД".

За добросовестное несе-
ние службы, профессио-
нальное исполнение обя-
занностей Алексей Сунду-
ков неоднократно был по-
ощрён руководством отде-
ления полиции по Сямжен-
скому району и межмуници-
пального отдела "Верховаж-
ский".

            Лариса КУЛЕШОВА.
                       Фото автора.

Участковые уполномоченные поли-
ции и сотрудники ОГИБДД приняли
участие в  родительских собраниях, по-
священных окончанию учебного года,
на которых обсуждались вопросы безо-
пасного поведения детей на дорогах.
Обращали внимание родители на  обя-
зательное  использование  ремней бе-
зопасности и детских удерживающих
устройств при перевозке детей в сало-
не автомобилей; на  правила безопас-
ного управления веломототранспор-
том несовершеннолетними детьми, а
также на  безопасность детей, катаю-
щихся на роликовых коньках и скейт-
бордах.

В образовательных учреждениях и
лагерях состоялись профилактичес-
кие и разъяснительные беседы  по
вопросам предупреждения детского
дорожного травматизма и о правилах
поведения детей в экстремальных
ситуациях.

Совместно с членами отрядов юных
инспекторов движения проведены

                    ИТОГИ МЕРОПРИЯТИЯ
                   "ВНИМАНИЕ - ДЕТИ!"

В период с 20 мая по 16  июня 2013 года на территории Сямженского  района в целях повышения
эффективности мер, направленных на предупреждение детского дорожно-транспортного

травматизма, пропаганды Правил дорожного движения, а также в связи с летними каникулами
в общеобразовательных учреждениях прошло профилактическое  мероприятие "Внимание - дети!".

акции "Велосипедист и дорога", "При-
мерный пешеход", "Безопасность рол-
леров" с участием детей и подростков,
управляющих веломототранспортны-
ми средствами и катающихся на роли-
ковых коньках.

Первого июня, в рамках Междуна-
родного дня защиты детей, с привле-
чением отрядов ЮИД  прошло мероп-
риятие по безопасности дорожного
движения.

Организованы и  проведены лекции
и беседы с владельцами автомототран-
спорта различных форм собственности
по вопросам предупреждения дорожно
- транспортного травматизма среди
детей и подростков.

При согласовании перевозок орга-
низованных групп детей в обязатель-
ном порядке проверялись транспор-
тные средства, привлекаемые для
этих целей. Особое внимание обраща-
лось на конструкцию, оборудование и
техническое состояние данных транс-
портных средств.

Проведены проверки профессио-
нальной пригодности водителей авто-
бусов, задействованных для перевоз-
ки детей. Непосредственно перед осу-
ществлением перевозки детей с води-
телями проведены инструктажи по
обеспечению безопасности дорожно-
го движения.

Организованы и проведены провер-
ки эксплуатационного состояния
улично-дорожной сети, технических
средств организации движения и
подъездных путей к местам располо-
жения лагерей, дошкольных учрежде-
ний, учебных заведений.

На дополнительных инструктажах с
нарядами ДПС обращалось внимание на
применение максимальных мер адми-
нистративного воздействия к водите-
лям транспортных средств за неисполь-
зование ремней безопасности и детских
удерживающих устройств, а также к на-
рушениям Правил дорожного движе-
ния, таким как превышение скоростных
режимов, непредоставление преимуще-
ства движения пешеходам.

При надзоре за дорожным движени-
ем применялась громкоговорящая
связь.

Организованы и проведены три про-
верки у образовательных учреждений
по контролю за соблюдением водите-
лями правил перевозки детей автомо-
тотранспортом, особое внимание уде-
лялось использованию детских удер-
живающих устройств и ремней безо-
пасности. Выявлено одно нарушение
правил перевозки детей до 12 лет.

За период проведения мероприятия
"Внимание - дети!" дорожно-транс-
портных происшествий с участием
детей не зарегистрировано.

СОХРАНИ ЗДОРОВЬЕ
  И ЖИЗНЬ  РЕБЁНКА

По статистике в период школь-
ных каникул число дорожно-транс-
портных происшествий с участием
детей резко возрастает. Отделение
ГИБДД обращается ко всем, от кого
зависит сохранение жизни и здоро-
вья детей.

Уважаемые взрослые, родители!
На личном примере учите детей на-
выкам безопасного поведения на
дороге. Ежедневно напоминайте им
о необходимости соблюдения Пра-
вил дорожного движения.

Уважаемые водители! Будьте
внимательны за рулем, не забы-
вайте снизить скорость, проезжая
мимо школ, детских дошкольных
учреждений, мест массового отды-
ха ребят. Помните, что дети в силу
возрастных психологических воз-
можностей не всегда могут распоз-
нать скрытую опасность и пра-
вильно оценить дорожную обста-
новку.

Если в вашей машине находит-
ся ребенок - пассажир, пристегни-
те его ремнем безопасности или
используйте детское удерживаю-
щее устройство, позаботьтесь о
том, чтобы двери в салоне авто-
мобиля были тщательно закры-
ты. Во время движения не только
сами строго соблюдайте Правила
дорожного движения, но и ста-
райтесь максимально предвидеть
действия других водителей, пото-
му что вы являетесь примером
для подражания.

И, конечно же, не забывайте, что
пешеходные переходы, в том числе
и нерегулируемые, должны стать
залогом безопасности для пешехо-
дов - как взрослых, так и детей.

Обращаемся к детям. Оставаясь на
улице одни, помните о том, чему вас
учили учителя  и родители, - о пра-
вилах поведения на дороге. Будьте
внимательны и осторожны. Пусть
летние каникулы пройдут для вас
без происшествий.

                        Наталья ФОМИЧЕВА, инспектор по пропаганде ОГИБДД
                                                                                           по Сямженскому району.Маленькие участники дорожного движения.

ОГИБДД ИНФОРМИРУЕТ

Алексей Сундуков - на дежурстве.
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В первую очередь, Олег Кув-
шинников отметил, что фор-
мирование бюджета будет
проходить в условиях сниже-
ния основных  бюджетообра-
зующих показателей.

Вслед за небольшим эконо-
мическим ростом 2010-2011
годов со второй половины 2012
года сформировалась тенден-
ция его торможения по мере
исчерпания восстановитель-
ных факторов.

В текущем году ситуация в
экономике продолжает ухуд-
шаться. По итогам первого
квартала сальдированный фи-
нансовый результат по РФ по
сравнению с прошлым годом
сократился на 30 процентов.

В Вологодской области, по
словам Олега Кувшинникова,
картина еще более удручаю-
щая - убыток превысил при-
быль. Исполнение областного
бюджета по наполнению до-
ходной части в этом году про-
исходит напряженно.

За январь-май объем налога
на прибыль составил 2,6 млрд.
рублей. Это ровно в два раза
ниже аналогичного периода
2012 года.  В итоге область
рискует недополучить почти 3
млрд. рублей налога на при-
быль.

Важно отметить, что ситуа-
ция с сокращением платежей
по налогу на прибыль носит
общероссийский характер. В
половине субъектов РФ за-
фиксировано снижение сбо-
ров данного доходного источ-
ника. Это вызвано ухудшени-
ем финансового положения
организаций вследствие раз-
вития кризисных процессов в
мировой экономике и России.

В течение последних двух
месяцев ведущие мировые ана-
литики (Международный ва-
лютный фонд, Всемирный
банк, Европейский Централь-
ный банк, Еврокомиссия) и Ми-
нэкономразвития пересмотре-
ли прогнозы развития мировой
экономики и экономики России
в сторону уменьшения, дела-
ются заявления о возможной
рецессии (спаде производства)
осенью текущего года.

"И в данных условиях глав-
ное требование к бюджетной

ИНИЦИАТИВЫ ГУБЕРНАТОРА

ФОРМИРОВАНИЕ БЮДЖЕТА НА ПРЕДСТОЯЩИЙ  ГОД

политике ближайшей трехлет-
ки - это поддержание эконо-
мического роста в области, бе-
зусловное выполнение всех
наших социальных  обяза-
тельств, реализация стратеги-
ческих задач, поставленных в
указах Президента России. В
этом заключается основная
цель нашей совместной рабо-
ты, и добиваться этого мы бу-
дем за счёт кардинального по-
вышения эффективности бюд-
жетной политики", - сказал
Олег Кувшинников.

По мнению Губернатора, для
этого региону предстоит дос-
тичь ряда целей. Во-первых,
обеспечить устойчивое и сба-
лансированное исполнение
консолидированного бюджета
области, гарантировать безус-
ловное выполнение принятых
обязательств.

Опыт показывает, что эф-
фективность управления бюд-
жетными ресурсами достига-
ется лишь при условии форми-
рования сбалансированного
бюджета. Хроническое недо-
поступление с 2009 года нало-
говых и неналоговых доходов
в бюджет области привело к
необходимости привлекать
заемные источники, в резуль-
тате к началу 2013 года объем
долговой нагрузки достиг кри-
тического уровня.

Кроме того, проблема несба-
лансированного бюджета в
настоящее время усугубляет-
ся отсутствием стабильности в
бюджетной и налоговой поли-
тике на долгосрочную перс-
пективу. Перенос рисков бюд-
жетной системы с федераль-
ного на региональный уро-
вень, практика передачи пол-
номочий с одного уровня вла-
сти на другой осложняет дос-
тижение сбалансированности
бюджетов.

На фоне этого остро стоит
задача изыскания источников
для реализации указов Прези-
дента Российской Федерации.

Только по Вологодской обла-
сти на ближайшую трехлетку
дополнительная потребность в
средствах для выполнения
"майских" указов составляет 27
млрд. рублей, а предполагае-
мый рост доходов за данный

период составит всего 14
млрд. рублей. И это без учета
рисков.

В результате все сильнее
увеличивается дисбаланс
между расходными полномо-
чиями и закрепленными до-
ходными источниками.

"В этих условиях мы должны
не просто усилить работу по
привлечению доходов в обла-
стной бюджет. Мы должны
быть уверены, что использова-
ны все резервы, как феде-
ральные, так и наши - внутрен-
ние. Поэтому с июля этого года
приступает к работе Комиссия
по повышению результативно-
сти бюджетных расходов.
Органы власти области будут
отчитываться о результатах
работы в истекшем году и за-
щищать свои бюджеты на
2014-2016 годы. А ключевым
направлением при защите бу-
дет являться пополнение до-
ходной базы консолидирован-
ного бюджета области за счет
максимальной отдачи от кури-
руемых сфер. Каждый руково-
дитель органа власти должен
будет отчитаться, что он пла-
нирует делать для обеспече-
ния планового развития своей
отрасли, для увеличения вало-
вого регионального продукта и
доходной части консолидиро-
ванного бюджета области", -
отметил глава региона.

Во-вторых. Начиная с 2014
года необходимо обеспечить
переход к "программному" бюд-
жету. Владимир Путин в своем
Бюджетном послании на 2014-
2016 годы подчеркнул, что "го-
сударственные программы
должны стать инструментом
выработки и реализации госу-
дарственной политики на дол-
госрочную перспективу".

В рамках государственных
программ области, по мнению
Губернатора, должны быть
сконцентрированы приорите-
ты, определены источники и
механизм достижения целей,
заявленных в государственных
программах области.

Формирование "программно-
го" бюджета позволит сконцен-
трировать финансовые ресур-
сы на действительно важных
для Вологодской области на-

правлениях социально-эконо-
мического развития.

"Для этого считаю необходи-
мым в ближайшее время раз-
работать долгосрочную бюд-
жетную стратегию в увязке со
Стратегией социально-эконо-
мического развития Вологод-
ской области на период до
2020 года. В Стратегии долж-
ны быть определены риски и
наши действия при любом ва-
рианте развития событий,
включая и неблагоприятный. А
также она должна задать чёт-
кие ориентиры по финансово-
му обеспечению государствен-
ных программ области", - ска-
зал Олег Кувшинников.

В-третьих,  оптимизировать
расходы бюджета и выявить
резервы для реализации за-
дач, обозначенных в указах
Президента России.

"Считаю, что каждый рубль,
вложенный в социальную сфе-
ру, должен приобретать боль-
шую отдачу. В связи с этим
поручаю первым заместите-
лям Губернатора области про-
вести анализ и дать конкрет-
ные предложения по изыска-
нию таких дополнительных
резервов".

В-четвертых, обеспечение
финансовой самостоятельнос-
ти муниципальных образова-
ний области. Олег Кувшинни-
ков сообщил, что в этом году
начата работа по укрупнению

ОАО "Вологдаэнергосбыт" обра-
щает внимание населения, что с 1
июля 2013 года изменились тари-
фы на электроэнергию.

Принятый Региональной энерге-
тической комиссией Вологодской
области (Приказ от 07.12.2012
№1203) тариф на электроэнергию
с 1 июля 2013 года для сельского
населения (а также горожан, про-
живающих в домах с электропли-

муниципальных образований
области. Определены 5 "пи-
лотных" районов (Кичменгско-
Городецкий, Никольский, Че-
реповецкий, Сокольский и
Грязовецкий), где будут опро-
бованы механизмы объедине-
ния поселений. Это позволит
укрепить финансовую само-
стоятельность муниципальных
образований, повысить управ-
ляемость хозяйственными
процессами и финансовыми
потоками, а также эффектив-
ность использования ресурсов
укрупненной территории.

"Наконец, нам необходимо
обеспечить большую про-
зрачность и открытость бюд-
жетного процесса для граж-
дан. Это одно из ключевых
условий повышения эффек-
тивности бюджетной полити-
ки. Уже с текущего года мы
должны публиковать "откры-
тый" бюджет. В доступной и
понятной людям форме надо
показать, на какие цели и в
каком объёме направляются
бюджетные ресурсы, какие
результаты планируется дос-
тичь и какие на самом деле
достигнуты, чтобы граждане
могли самостоятельно сде-
лать выводы об эффективно-
сти расходов и целевом ис-
пользовании средств", - ска-
зал глава региона.

Пресс-служба Губернатора
          Вологодской области.

ВАЖНО ЗНАТЬ

      УВЕЛИЧИЛИСЬ ТАРИФЫ НА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ
тами) составит 2 рубля 35 копеек, для
городских жителей - 3 рубля 36 ко-
пеек.

Жители области могут также вос-
пользоваться "двухзонным тарифом",
который имеет две ставки: дневную
и меньшую ночную. Этот тариф вы-
годен тем, кто используется энерго-
емкие бытовые приборы (например,
стиральные, посудомоечные маши-
ны, отопительные установки) в ноч-

ное время, с 23 до 7 часов. Для того,
чтобы использовать тариф, диффе-
ренцированный по зонам суток, не-
обходимо установить двухтарифный
прибор учета.

Вниманию граждан сельской местно-
сти, не получающих ежемесячных фак-
тических счетов: плата за потреблен-
ную электроэнергию по тарифам, дей-
ствовавшим до 1.07.2013 года, будет
приниматься до 10.07.2013 года вклю-

чительно.
С 11 июля рассчитываться за элек-

тричество  нужно уже по новым та-
рифам, утвержденным Региональ-
ной энергетической комиссией Во-
логодской области. Это касается не
только текущего потребления элек-
троэнергии, но и задолженности за
прежние месяцы.

                              Пресс-служба
        ОАО "Вологдаэнергосбыт".

Программность, сбалансированность, оптимизация расходов, самостоятельность муниципальных образований, открытость - основные принципы,
                                                                                  по которым будет верстаться "Бюджет -2014".

О. Кувшинников: «Бюджет должен быть более от-
крытым».
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В городе металлур-
гов  встретились  трис-
та  молодых активис-
тов, специалистов, про-
фессионалов сферы
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и стро-
ительства. На  форум
прибыли представите-
ли из Федерального
агентства по делам мо-
лодежи, Государствен-
ной корпорации "Фонд
содействия  реформи-
рованию ЖКХ", Фонда
"Институт экономики
города", два заместите-
ля  Губернатора Воло-
годской области.

В форуме приняли
участие делегации от
регионов Северо-За-
падного Федерального
округа, муниципаль-
ных районов и городс-
ких округов нашей об-
ласти. От Сямженского
района в работе фору-
ма участвовали Андрей
Тимин, инженер  по
производству ООО
"Сямженский водопро-
вод"  и  Людмила  Ша-
верина, консультант
отдела строительства
ЖКХ и архитектуры ад-
министрации района.

По просьбе нашего
корреспондента Люд-
мила Шаверина поде-
лилась впечатлениями
об этом мероприятии:

- Основная тема  фо-
рума  -  общественный
контроль  в сфере ЖКХ.
Работа была организо-
вана по четырем сек-
циям, где обсуждались
вопросы  о формах об-

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

В Череповце двадцать четвертого июня проходил
 II  Всероссийский  образовательный форум "Кадры

для  модернизации ЖКХ. Северо - Запад".

ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ
                 В СФЕРЕ ЖКХ

щественного контро-
ля, взаимодействии
власти и общества,
роли  средств массовой
информации в обще-
ственном контроле.
Мы с Андреем работа-
ли в секции "Взаимо-
действие органов вла-
сти с общественностью
по вопросам  реформи-
рования и контроля в
сфере  ЖКХ".

Выступающие, учас-
тники и эксперты
большое внимание
уделяли контролю. Су-
ществует  несколько
его видов: государ-
ственный, муници-
пальный, обществен-
ный. К государствен-
ному  контролю отно-
сятся жилищная инс-
пекция, онлайн-при-
емная  Губернатора, к
муниципальному -  ад-
министрации района и
сельских поселений.

Руководитель  жи-
лищной инспекции Во-
логодской области  Вик-
тор Васильевич Токарев
обратил внимание при-
сутствующих  на тот
факт,  что в контролиру-
ющие  областные орга-
ны идет очень много
обращений граждан.
Собственники жилья,
минуя управляющие
организации, сразу об-
ращаются  в контроли-
рующие органы, в он-
лайн-приемную Губер-
натора, в областную про-
куратуру, часто с вопро-
сами, которые легко  ре-
шаются на местном

уровне. Было  предло-
жено  внести в законо-
дательство поправку -
не принимать  заявле-
ния граждан в контро-
лирующие органы, пока
обращения не будут
рассмотрены  в управ-
ляющей организации.
Чтобы уменьшить по-
ток жалоб и заставить
работать  управляющие
организации, а также
поднять ответствен-
ность жильцов, нужен
общественный конт-
роль.

Опытом работы в
этом направлении  по-
делилась  Ольга Анато-
льевна Паничева, руко-
водитель службы   жи-
лищного просвещения
в городе Череповце.
Здесь уже тридцать
процентов домов  охва-
чены общественным
контролем. Структура
его такова: создаются
советы домов, предста-
вители их входят  в со-
став клубов, которые
объединяются  в орга-
низацию с обществен-
ным статусом, руково-
дит  которой  городской
координационный  со-
вет, а рабочую группу
информирования ЖКХ
возглавляет мэр горо-
да. Ставка делается на
то, чтобы воспитать у
людей ответственность
за свое жилье, а также
проявление активнос-
ти  в решении проблем.

На пленарном  засе-
дании  были подведе-
ны итоги работы сек-
ций.

Затем, в целях зна-
комства с передовым
опытом, участники фо-
рума побывали  на
практикоориентиро-
ванных площадках, в
частности, наша деле-
гация - на МУП "Водока-
нал", где ознакомились
с тем, как идет подача
воды в город, какова
степень  очистки воды.

На форуме  были под-
няты  важные пробле-
мы, но для их решения
потребуется большая
организационная ра-
бота, активность и же-
лание собственников
жилья стать рачитель-
ными хозяевами.
К печати подготовила
 Руфина ПШЕНИЦЫНА.
                  Фото автора.

Материал подготовлен при поддержке управления информационной  политики Правитель-
ства Вологодской области.

Перед Троицей всю
неделю сямженцы  об-
лагораживали  могилы
усопших родственни-
ков, мусор выносили
за забор  в кучи - кому
где понравится, так как
контейнера,  к тому же
заполненные, стояли
только  по дороге у
центрального входа.

А д м и н и с т р а ц и я
сельского поселения
Сямженское на 22
июня объявила суббот-
ник, договорилась  с
предприятиями о пре-
доставлении техники.
Сямженский  леспром-
хоз выделил  КамАЗ и
гидроманипулятор,
САУ лесного хозяйства
Вологодской области
"Сямженский  лесхоз" -
трактор  МТЗ, ООО
"Сямженский  водопро-
вод" - два трактора,
предприниматели А.Л.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПО СЛЕДАМ СУББОТНИКА

Муравьев и  С.В. Поспе-
лов - погрузчики.

Большие кучи и ветки
деревьев убрали погруз-
чиками и гидроманипу-
лятором. За ними остат-
ки мусора  в ковш по-
грузчика складывали
рабочие ООО  "Сямжен-
ский водопровод".

Субботник был
объявлен на 10 часов,
но жители  села  шли
прибираться  на моги-
лах  почти весь день. В
результате  в понедель-

ник, 24 июня, картина
была  не очень при-
глядной:  вокруг клад-
бища вновь  выросли
четырнадцать куч му-
сора. Неудивительно -
привезены только че-
тыре контейнера, при-
том  три из них нахо-
дятся   с южной сторо-
ны кладбища   и один  -
с  восточной. Жители
Сямжи  выбрасывали
мусор   у выходов со
всех сторон кладбища.
Кто теперь уберет его?

Руфина  ПШЕНИЦЫНА. Фото автора.

                                     СВОЕ - ЛУЧШЕ
Продукция Тотемского маслозавода, начиная с января текущего года, проч-

но удерживает первое место в доле рынка внутри района - тридцать один про-
цент. Собственная переработка опередила Вологодский молочный комбинат,
Тарногский маслозавод и СХП "Устюгмолоко". В ближайшее время в качестве
поддержки местных товаропроизводителей в городе появится фирменный ма-
газин "Настоящий тотемский продукт". Основу его ассортимента составит про-
дукция местных предприятий: маслозавода, хлебокомбината, райпо.

                        ПРОБЛЕМЫ И ИХ РЕШЕНИЕ
Главы пяти сельских поселений Верховажского района представили  про-

екты решения одной из проблем своей территории в рамках проекта "Ко-
манда Губернатора: муниципальный уровень". Глава Чушевицкого сельско-
го поселения  представил программу "Развитие физической культуры и
спорта в муниципальном образовании Чушевицкое на 2013 - 2017 годы".
Строительство спортивной площадки в микрорайоне  Решетиха стало осно-
вой проекта  главы Верховажского сельского поселения.

Главы Морозовского  и Терменгского сельских поселений представили ту-
ристические маршруты по своим территориям.

Глава  Наумовского сельского поселения  рассказал о том, как на террито-
рии  поселения решается вопрос благоустройства мест массовой застройки в
условиях ограниченного финансирования.
                                         Газеты "Тотемские вести" и "Верховажский вестник"
                                                                                                             читала Анна КНЯЗЕВА.

У НАШИХ СОСЕДЕЙ

Рабочие ООО «Сямженский водопровод».

Во время субботника... и после него.

Людмила Шаверина.
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Первый директор школы  Иголь-
ницын Николай Михайлович  в от-
чете за первое  полугодие 1919 года
пишет:

"Куракинская трудовая школа 2
ступени расположена близ деревни
Букино Куракинской волости То-
темского уезда,  на границе с Кад-
никовским уездом по реке Узьмица.
К 1 января 1920 года числится одна
группа с общим числом учащихся в
35 человек. Постоянных учащих -
двое: Игольницын Николай Михай-
лович, окончил Петербургский Учи-
тельский институт, учительствует 5
лет, преподаватель родного языка и
литературы, истории, географии,
рисования и немецкого языка и
Мальцева Надежда Ивановна, окон-
чила Тотемскую женскую гимна-
зию, учительствует 3 года, препода-
ет математику, физику, естествозна-
ние и рукоделие. Приходящих уча-
щих - двое: Телегин Иван Михайло-
вич, руководит работами в столяр-
ной мастерской, преподает 1 год и
Романовский Иван Александрович -
медицинский фельдшер, ведает са-
нитарным надзором и преподает
гигиену, окончил фельдшерскую
школу, преподает 1 год. Положение
школы, в смысле материального
оборудования, - поистине плачев-
ное. Школа размещена в настоящее
время в здании бывшего межуезд-
ного фельдшерского пункта - в по-
мещении,  абсолютно не приспособ-
ленном для нужд школы. Учащиеся
стекаются в школу с 3-х волостей,

 СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ИСТОКИ ОБРАЗОВАНИЯ В КОРОБИЦЫНО
Готовясь к 95-летнему юбилею школы, мы изучили документы,  полученные  из  государственного архива
    Вологодской области,  выяснили очень интересные факты становления образования в нашем крае.

принуждены делать ежедневно
большие (до 5 верст) переходы.
Школе отведен земельный участок
площадью в 2 десятины. Так как
школа существует всего лишь один
год и находится в данное время в
начальном периоде своей организа-
ции, то фундаментальной библио-
теки при школе не имеется".

Из отчета по Куракинской школе
за 1925 -26 учебный год:

"Куракинская школа-семилетка
как таковая  стала функциониро-
вать с 1 октября 1923 года и была
к этому моменту реорганизована
из Куракинской школы 1 ступени -
четырехлетки и Куракинской шко-
лы 2 ступени. Куракинская школа
1 ступени под разными названия-
ми (церковно-приходская, земская)
существовала с 1872 года. Школа 2
ступени была открыта в Куракинс-
кой волости с 1 июля 1918 года по
желанию населения на средства,
собранные  местными кооперати-
вами. Средства были ограничены,
в силу чего школа 2 ступени с 1 ян-
варя  1919  года была взята на го-
сударственное  снабжение. Работа
школы 2 ступени в период  с 1918 -
1923 годы показала, что в обста-
новке тогдашней хозяйственной
разрухи, при слабом укомплектова-

нии педагогическим составом, при
полном отсутствии пособий и руко-
водств, при слабой материальной
базе  не дает положительных ре-
зультатов. Вот почему летом 1923
года мной (Игольницын Николай
Михайлович) было возбуждено хо-
датайство перед УОНО о реоргани-
зации ее в школу-семилетку  путем
присоединения к ней школы 1 сту-
пени. Работа в школе-семилетке с
1923 года показала, что при нали-
чии сельскохозяйственного  укло-
на этот тип школы в местных ус-
ловиях носит более жизненный ха-
рактер. Школа размещена в двух
обособленных друг от друга на
расстоянии  до 1,5 километра  зда-
ниях. В одном из этих зданий в д.
Чижово размещены младшие груп-
пы школы (1,2,3,4), в другом - на
берегу реки Узьмицы - старшие
группы. Здание в д. Чижово, пред-
ставляющее из себя двухэтажный
деревянный дом,  построено око-
ло 1870 года с целью использова-
ния его для нужд местной церкви.
Что касается здания старших
групп школы, то здесь жилищные
условия более благоприятные.
Здание представляет из себя дере-
вянный флигель, построенный
около 1910 года".

К Международному дню борьбы с
наркоманией  в  оздоровительном
лагере  с дневным пребыванием
"Максимум"  на базе БУ СО СРЦН
"Солнышко"  провели  мероприятия
антинаркотической  направленнос-
ти.  Дети  активно участвовали в вик-
торине "Человек и его здоровье", ко-
торую провела воспитатель Л.А. Вах-
рушева, они  правильно и быстро
отвечали на непростые, но интерес-
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          "ЗДОРОВЫМ БЫТЬ ЗДОРОВО"

      АКТИВНАЯ
         ПОЗИЦИЯ

Уважаемые жители села Сямжи!
Ваше обращение в адрес председа-
теля Представительного Собрания
по вопросу оказания помощи в при-
обретении пожарного автомобиля
рассмотрено на заседании Предста-
вительного Собрания. По существу
обращения Представительное Со-
брание считает необходимым отме-
тить следующее.

На вооружении пожарных подраз-
делений в Сямженском районе име-
ется семь пожарных автоцистерн,
из них шесть находятся на боевом
дежурстве, одна - в резерве. Техни-
ка с превышением сроков эксплуа-
тации, но содержится в исправном
состоянии, техническое обслужива-
ние проводится в соответствии с
графиками и технологическими
картами. Поломки и неисправности
устраняются в сроки, определяемые
нормативной документацией. По-
жарная техника укомплектована
пожарно-техническим вооружени-
ем по тушению пожаров в населен-
ных пунктах.

В настоящее время проводятся
организационно-штатные мероприя-
тия по обновлению автопарка и воо-
ружения подразделений, а именно:
проведен капитальный ремонт авто-
цистерны ЗиЛ-130, в ближайшее вре-
мя ожидается поступление автоцис-
терны УРАЛ, закуплены новые по-
жарные рукава, заменены носимые
радиостанции. Сельским поселением
Сямженское приобретена и передана
в ПЧ мотопомпа, сельское поселение
Ногинское запланировало приобре-
тение и передачу в пожарную часть
мотобура, что позволит в зимний пе-
риод улучшить возможность забора
воды из рек. Считаем, что сил и
средств подразделений противопо-
жарной службы района достаточно.
Стоимость нового пожарного автомо-
биля составляет порядка 10-11 мил-
лионов рублей. Таких средств в бюд-
жете района нет. Выделение нового
пожарного автомобиля для Сямжи
запланировано ГУ МЧС России по Во-
логодской области.

Проводится подбор техники для
обновления в деревнях Раменье и
Узмица.

В рамках проведения профилак-
тических мероприятий, операции
"Жилище" распространялись па-
мятки  для населения с информаци-
ей о правилах поведения и действи-
ях при пожаре и чрезвычайных си-
туациях. На всех объектах размеще-
ны таблички с указанием номеров
вызова пожарной охраны.

Благодарим вас за активную жиз-
ненную позицию,  надеемся на по-
нимание проблемы и сотрудниче-
ство в вопросах противопожарной
безопасности.

        С уважением, председатель
      Представительного Собрания
      Сямженского муниципального
                         района Н.П. БОРСКИЙ.

 ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН

ные вопросы. Всем участникам были
вручены памятные призы.

В спортивно-развлекательном
мероприятии "Здоровым быть здо-
рово",  которое включало  в  себя эс-
тафеты и весёлые конкурсы, дети
состязались в ловкости, находчиво-
сти, быстроте. За старание и актив-
ность  получили заслуженные на-
грады.

Во время беседы с медсестрой А.Ю.

Заварзиной  о  вреде курения и упот-
ребления пива  ребята высказали
свое желание вести здоровый образ
жизни.

Волонтеры отряда "Маяк" органи-
зовали конкурс рисунков на асфаль-
те "Здоровая планета", посвящен-
ный Международному дню борьбы
с наркоманией.

Победителей, проявивших фанта-
зию, ждали подарки.

С. СМЕТАНИНА, воспитатель оздоровительного лагеря с дневным пребыванием "Максимум".

В те годы основной задачей школы являлось воспитание здорово-
го, жизнерадостного, работоспособного, полезного члена общества,
обладающего организационными навыками, сознающего свое место
в природе и обществе, стойкого борца за идеалы пролетариата, уме-
лого строителя коммунистического общества.

                      О.А. СЕМЁНОВА,  директор БОУ СМР "Коробицынская ООШ".

В июне жители села Сямжи об-
ратились к председателю Пред-
ставительного Собрания района
Н.П. Борскому с просьбой приоб-
рести новый пожарный автомо-
биль в ПЧ-20. Сегодня мы публи-
куем ответ на это обращение.

Медсестра А.Ю. Заварзина беседует с детьми. Конкурс рисунков на асфальте.
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Пятьдесят лет назад мы стали
выпускниками Двиницкой ос-
новной школы, успешно окончив
восемь классов. Полвека прошло
с того памятного дня - последне-
го звонка, когда двадцать два
юных, полных надежд и мечта-
ний ученика покинули стены
родной школы. За эти годы в жиз-
ни каждого из нас произошло мно-
го разных событий, но не было
только  общих встреч.  И вот пят-
надцатого июня - мы снова вместе.
Не все из класса смогли приехать в
этот день в Двиницу, из двадцати
двух человек собрались одиннад-
цать. К сожалению, шестерых одно-
классников уже нет в живых, ос-
тальным помешали приехать теку-
щие дела.

В памяти остались родная школа,
дружные одноклассники и класс-
ный руководитель Павла Сергеевна
Пантина (на снимке - в  третьем
ряду,  третья справа), добрые учи-
теля, интересные классные и обще-
школьные мероприятия, военные
игры. Никогда не забудется, как по
окончании учебного года мы ходи-
ли всем классом в поход на Толстой
Бор - красивейший уголок двиниц-
кой природы, где мы купались, иг-
рали, готовили на костре обед. Яр-
кие впечатления и приятные воспо-
минания - как будто это было со-
всем недавно.

Долгожданная встреча дала нам
прекрасную возможность вновь
увидеть друг друга, пообщаться,
вспомнить школьные годы. В этот
день мы посетили Двиницкую
школу. Двухэтажное кирпичное
здание, светлые коридоры, про-
сторные к лассы, большой
спортивный зал, уютная столовая
-  здесь созданы все необходимые
условия  для учебы и детского от-
дыха  - о таком мы, ученики дале-
ких шестидесятых, могли только
мечтать. Наша школа тоже была
двухэтажной, но деревянной, с
печным отоплением, маленькими
классами и тесными коридорами,
отсутствием спортзала, а вместо
столовой - буфет, где продавали
печенье, чай, конфеты (в наше вре-
мя комплексных горячих  обедов

  ПОСЕЕШЬ МАК -
ПОЛУЧИШЬ СТАТЬЮ

Семь случаев выращивания мака
выявлено в сельском поселении
Двиницкое. За посадку этого расте-
ния, содержащего наркотические
вещества, могут привлечь не толь-
ко к административной, но и уго-
ловной ответственности, связанной
с лишением свободы.

СОВЕРШЕНО ПРОНИКНОВЕНИЕ в
гараж жителя деревни Голузино К.,
откуда похищены запчасти от трак-
тора МТЗ-82. Возбуждено уголовное
дело.

СТОЛКНОВЕНИЕ с КамАЗом совер-
шил на автомобиле КИА РИО жи-
тель Сямжи С.

НЕ ОПЛАТИЛ за услуги водителю
такси жителю Вологды,  гражданин
села Сямжи, личность которого ус-
танавливается.

ВЫСКАЗЫВАЛА ОСКОРБЛЕНИЯ в
адрес жительницы Сямжи граждан-
ка К. из посёлка Согорки сельского
поселения Житьевское.

ВЫЕХАЛ на полосу встречного
движения и совершил столкнове-
ние с автомашиной Нива-Шевроле
житель Сямженского района С., уп-
равлявший автомобилем ВАЗ. В ре-
зультате дорожно-транспортного
происшествия двое пассажиров
"Жигулей" получили серьёзные
травмы, один из них скончался в
больнице.

СОВЕРШИЛ касательное движе-
ние с автомобилем ДЭУ Нексия во
время движения по автодороге Мос-
ква - Архангельск неизвестный во-
дитель, скрывшийся с места ДТП.

Всего с 24 по 30 июня в дежурной
части отделения полиции по Сям-
женскому району зарегистрировано
102 сообщения о происшествиях, в
том числе 73 - по линии ОГИБДД.

     По сводке отделения полиции
                по Сямженскому району

подготовила Лариса КУЛЕШОВА.

На территории Вологодской об-
ласти с 1 июня по 1 сентября теку-
щего года в целях создания поло-
жительного образа сотрудника ор-
ганов внутренних дел  проводится
творческий конкурс игрушек "По-
лицейский Дядя Степа", приуро-
ченный к Дню знаний. Его органи-
затором является Общественный
совет при УМВД России по Вологод-
ской области. Участники - жители
Вологодской области от пяти  до
шестнадцати лет.

На конкурс принимаются игруш-
ки, выполненные как индивидуаль-
но, так и коллективно.

К работам предъявляются следу-
ющие требования: они могут быть
любой конструкции и из любого

 ГОРЯЧИЙ ТЕЛЕФОН

                "ПОЛИЦЕЙСКИЙ ДЯДЯ СТЕПА"
материала, их размер  не ограничен;
игрушки должны быть выполнены
самостоятельно.

К работе необходимо приложить
заявку в печатном виде на участие
в конкурсе, в котором должны быть
указаны контактные телефоны и
данные об авторе.

Не принимаются игрушки, спо-
собные вызвать агрессию, соци-
альную или национальную вражду,
а также унижающие достоинство
человека.

Работы, направленные на Кон-
курс, авторам не возвращаются. Иг-
рушки направляются в  конкурсную
комиссию по адресу: 160001, г.Во-
логда,  ул.Мира, 30, каб.135, отдел
информации и общественных свя-

зей. Телефоны для справок: 79-43-
37, 79-48-94, 72-53-20 (факс). Рабо-
ты необходимо направить до 20 ав-
густа 2013 года.

Награждение победителей состо-
ится 1 сентября в УМВД России по
Вологодской области  (за первые,
вторые и третьи места). Победите-
ли награждаются грамотами и цен-
ными подарками.

Работы участников оценивает
конкурсная комиссия по следую-
щим критериям: соответствие рабо-
ты заявленной теме конкурса; худо-
жественный уровень и техника ис-
полнения; эстетический вид изде-
лия; безопасность.

                          Отделение полиции
               по Сямженскому району.

не было). О своих мечтах и жела-
ниях мы писали в сочинениях на
уроках русского языка и литерату-
ры, которые вела наш классный
руководитель - Павла Сергеевна.

Побывали мы и в краеведческом
музее, который произвел на каждо-
го из нас, особенно тех, кто давно
уехал из Двиницы, приятное впечат-
ление. Интересные и уникальные
экспонаты, старинные вещи, много
фотографий, документов,  рассказы-
вающих о Двинице и ее жителях в
разные годы.

Во время встречи Павла Сергеев-
на рассказала о своей жизни, про-
читала стихи собственного сочи-
нения, вспомнила интересные слу-
чаи из школьной жизни, пожелала
нам, своим ученикам, счастья, бла-
гополучия и здоровья. Каждый из
нас тоже поделился тем, как сло-
жилась его жизнь после окончания
школы. Разлетелись по разным го-
родам, стали уважаемыми людьми
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   ОСТАЛСЯ КЛАСС ЛЮБИМЫЙ В ПАМЯТИ…

и квалифицированными специа-
листами в разных сферах: образо-
вании, медицине, торговле, про-
мышленности, сельском хозяй-
стве, экономике.

Наша встреча прошла в дружеской
атмосфере: добрые воспоминания,
смех, улыбки, теплые слова и поже-
лания, а еще игры, песни, танцы.
Спасибо ведущей вечера Елене Пан-
тиной и школьницам Ане Пантиной
и Ане Чижовой за музыкальное по-
здравление. Низкий поклон нашему
однокласснику Михаилу Мизинце-
ву, благодаря которому и состоялось
это прекрасное и незабываемое ме-
роприятие.

На душе у всех было радостно и
весело, мы как будто снова стали
теми молодыми и озорными маль-
чишками и девчонками, какими
были в школе.

                От имени всех учеников
                       Серафима ТАРАСОВА.
              Фото Елены ПАНТИНОЙ.

Вот и встретились спустя полвека…

 БЛАГОУСТРОЙСТВО ВНИМАНИЕ: КОНКУРС

Лето - пора благоустройства насе-
лённых пунктов. Скашивание травы
на аллее сосенок в Сямже ведёт работ-
ник САУ лесного хозяйства Вологодс-
кой области "Сямженский лесхоз"
Александр Мазалов.
     Лариса КУЛЕШОВА. Фото автора.


